

PROS Y CONTRAS DEL MANEJO COSTERO EN ESPAÑA

JUAN JOSÉ MUÑOZ PÉREZ

VERÓNICA BENÍTEZ ESCUDERO

El profesor Muñoz Pérez de la Universidad de Cádiz, por invitación del Dr. Rodolfo Silva, investigador del IIUNAM, realizó una estancia académica en el Instituto de Ingeniería, UNAM con el objetivo de realizar investigación en los temas de arenas y dinámica litoral en las playas, además de dirigir tesis de doctorado en el que los alumnos tengan la oportunidad de conocer la forma de trabajo tanto de España como de México. La idea es fortalecer la interrelación entre ambos centros de investigación.

Dentro de las actividades que realicé en el Instituto de Ingeniería –comenta Muñoz Pérez– impartí la conferencia *Pros y contras del manejo costero en España*, tema difícil de abordar y al que en España se le ha dado especial atención aunque todavía falta mucho por hacer. He venido a aprender, a compartir conocimientos con el fin de alcanzar soluciones con un enfoque técnico-legislativo-pragmático, ya que no se puede legislar sin saber técnicamente lo que debemos hacer. Estoy consciente de que para que la solución sea la correcta se requiere de una gestión integral, es decir, tienen que participar especialistas en economía, turismo, biología, cultura, y por supuesto, en ingeniería de costas; ojalá que se vayan abriendo a la multidisciplinaridad y al intercambio académico entre universidades.

En España el tema de costas y puertos presenta varios problemas como el de la interacción entre ambos y su influencia en el transporte de sedimentos y los fenómenos de acreción y erosión en las playas.

Otros problemas, como el de la contaminación de las aguas, ya han sido solucionados con el apoyo de la buena aplicación de fondos económicos europeos; todos los ayuntamientos costeros tienen ya estaciones depuradoras, con lo que nuestras playas son de las más limpias del Mediterráneo con acceso completamente gratuito, lo que no sucede en otros países.

El Instituto de Ingeniería de la UNAM es fantástico, esperamos que estas relaciones que estamos sembrando florezcan y que el intercambio académico se fortalezca. |